

Die Rote Zeitung

Zageszeitung der KPD / Sektion der Kommunistischen Internationale
Verbreitungsgebiet Ostfachsen / Bellagen: Der rote Stern / Rundschau / Proletarische Sozialpolitik / Für unsere Frauen / Der revolutionäre Junge

Einzelnummer 10 Pfennig

In deiner Zelle und solort die Presse-Werbung besprochen werden!

7. Jahrgang

Dresden, Donnerstag den 26. März 1931

Drucknummer 49

Die Märtyrerin des § 218 und der Brüning-Diktatur

Frau Dr. Rienle seit 6 Tagen im Hungerstreit!

Gesetzliche Haftentlassung von KPD sabotiert

Seit nunmehr sechs Tagen befindet sich die Stuttgarter Herzarin Frau Dr. Rienle im Hungerstreit gegen die Inquisitionsmethoden der Justizbehörden. Sie schwächt in Lebensgefahr und ist kaum noch fähig, sich zu bewegen. Im Reichstag sind bereits hunderte von Telegrammen von Organisationen aller Schichten eingelaufen, die ihre sofortige Haftentlassung fordern.

Die gefährliche Reichstagsabschaltung belästigte sich neben der Abstimmung und Bewilligung des Haushaltshaushalts der Brüning-Regierung auch mit dem ungeheuerlichen Justizhandel des Falles Wolf-Rienle. Die tapfere Frau, die als Kämpferin gegen den § 218 noch immer hinter Kerkermauern schmachtet, befindet sich jetzt im 6. Tag des Hungerstreits. Das Berliner Tageblatt bringt hierzu die aufsehenerregende Meldung, daß Frau Dr. Rienles Schmach bereits so groß ist, daß sie kaum noch sprechen kann. Sie ist entzweit, leidet bei tödlichem Hungertreit zu entzweit, leidet bei tödlichem Hungertreit zu entzweit und leidet jede Ernährung vor dem Inquisitionsunterrichtungsgericht ab. Diese Tat bestätigt die kommunistische Aktion verantwölt, denn Millionen von hunderttausenden kommunistischer, sozialdemokratischer, parteidolater und bürgerlicher Gegner des Wörterparagrafen 218 wünschen zu geben und in einem Antrag die sofortige Haftentlassung für Dr. Rienle zu fordern. Die KPD grüßt sich dabei in ihrer ganzen Erbarmlichkeit und Unterdrückung gegenüber bürgerlichen Geschäftswortheiten. Ihr Parteikamerader, der Würdenträger Staatsanwalt Höegner, erklärte, daß keine Stellung des kommunistischen Antrags abnehme, weil er einen „Eingriff in ein ihm vertrautes Verfahren“ befürchte. Diese schändliche Haltung wurde von den geliebten arbeitenden Sozialdemokraten bei der Abstimmung bestätigt. Über nicht genug damit, auch der Dresdner Oberbürgermeister Dr. Külsch zeigte sich im Fall Rienle einer ohne demokratische Worte.

Rücksicht ohne Masse

Die KPD hatte nämlich unter dem Rallendruck einen offensichtlich sehr abgeschmackten Antrag einbringen müssen, der das gesetzliche Justizministerium erlaubt, die Haftentlassung Frau Rienles zu verzögern. Für diesen Antrag stimmten Kommunisten, Sozialdemokraten und Staatspartei. Der von den Dresdner Sozialdemokraten gewählte Oberbürgermeister Külsch brachte es jedoch fertig, trotz der Bekämpfung seiner Kapitalparteilichen Frau-



Mit Brüning in Hitlers Drittes Reich!

tion mit den schlimmsten Reaktionären zu stimmen. Er bekannte sich also offen für die Inquisition im Fall Wolf-Rienle und für den mörderischen Kampf der Reaktionen um Unterdrückung des § 218.

Die herrschende Klasse ist entflohen, jetzt Dr. Rienle aber in den Tod zu treiben als der Schmach ihrer Verhaftung ein Ende zu bereiten. Wir warnen die Verantwortlichen! Gleichzeitig rufen wir alle werktätigen Schichten des Volkes auf, in leidenschaftlichem Protest ihre Stimmen gegen diese Blutdictatur der § 218-Reaktion zu erheben. Dieser Ruf ergeht besonders an die proletarischen Frauen! Sie dürfen nicht ruhen, bevor die Vollmöchteggen gegen den Wörterparagrafen wieder frei ist!

Brünings Haushalt durch SPD bewilligt

1½ Million für bulgarischen Erfönig

Neuer Unterflüchtungsraub an den Erwerbslosen / KPD-Mitfrauensantrag abgelehnt
Die KPD für Demonstrationsverbot am 1. Mai

Die gefährliche Reichstagsabschaltung war durch Bewilligung des Haushaltshaushalts der Brüning-Regierung gekennzeichnet. Dem Verteiler der Kommunisten, dem Abg. Torgler blieb es vorbehalten, den durch und durch arbeiterfeindlichen Charakter des Haushalts aufzulegen. Zunächst behauptete er sich eingehend mit den ungeheuerlichen Subventionierungen des Großkapitals durch Steuergelder. Bis heute habe die WEG 2½ Millionen Steuern für Direktorengehälter nicht nachzahlen brauchen. 300.000 Mark Steuerabzüglich leisten allein einer großen Berliner Firma erlassen worden.

Wie eine Bombe schlug dann seine Entblüssung ein, daß 1½ Millionen für den Erfödig von Bulgarien Ende Februar 1931 dem General Guschow als Besoldung ausgezahlt werden sollen, nachdem dieser schon früher 2½ Millionen erhalten hat.

Das bringt die Regierung fertig, die jetzt die Erwähnung verlangt, nach Auskunft des Reichstages, bis zum Winter selbständig weitere Abfälle vom Sozialstaat vornehmen zu können. Das bedeutet weiteren Abfall der Unterhöhungen für Erwerbslose und alle Wohlfahrtsempfänger. Diese Politik wird von der Sozialdemokratie vollkommen unterstützt. In einer Erklärung und einem Wichtausensantrag dokumentierte dann die kommunistische Fraktion ihres Einheitskampfes gegen Brüning und seinen Auto. Die KPD kündigte geschlossen mit dem Regierungskabinett den Wichtausens nieders und erreichte bei der Bewilligung des Haushaltshaushalt der Regierung auch die Erwähnung zu weiteren Maßnahmen gegen die Werftäglinge.

Um das Werk ihrer Schande soll zu machen, kündigte die KPD mit dem gekündigten Haushaltshaushalt auch einen

Greits und Straßenkämpfe in Indien

„Nieder mit dem Derräter Gondhi!“

Bombay, 24. März. (Sig. Drakimeldung.)
Infolge der Hinrichtung Bhagat Singh und seiner Gefährten im Zusammenhang mit dem Verteil Gondhi schlägt die indische Freiheitsbewegung höhere Wogen. In Bombay, Calcutta, Madras, Lahore und vielen anderen Städten treten die Arbeiter in den Generalstreik. Hunderttausend Demonstranten überfluten die Straßen. Polizisten und Guerillas waren von den Waffen angegriffen. In Lahore und Genua kam es zu Straßenkämpfen. In Lahore bombardierten die Stoffen militärische öffentliche Gebäude, Gerichte, englische Bauten und Polizeistationen mit Steinen. Die Polizei reagierte mit Blasphemie.

gemeinsam. In Genua kam es zu einem Strom auf das Polizeigebäude. In allen Städten tobten Straßenkämpfe. Bis jetzt sind 30 Tote und hunderte Verletzte gemeldet. 2 Kompanien englisches Militär sind bereits gegen die Bevölkerung eingesetzt. Weitere Truppen wurden angefordert. Gondhi wurde zum ersten Mal von den Anhängern des nationalsozialistischen Königs mit offener Feindseligkeit empfangen. In Madras, elf Kilometer vor Genua, begrüßte ein großer Menschenhaufen mit dem Rufe: „Nieder mit Gondhi! Nieder mit dem Derräter!“ Eine Gruppe jugendlicher Nationalisten griff ihn hässlich an.